



Jueves 22 de febrero | 2024

Con el concierto “Identidades: diálogo musical” conmemora SECVER el Día Internacional de la Lengua Materna

La **Secretaría de Cultura de Veracruz** realiza acciones de preservación del patrimonio inmaterial y conmemora el **Día Internacional de la Lengua Materna** con un programa que integra conversatorios, presentaciones artísticas en lenguas originarias y una expoventa artesanal el próximo sábado 24 de febrero en el **Centro Cultural Atarazanas**.

Identidades: diálogo musical en lengua materna es una iniciativa que busca visibilizar e impulsar la preservación de la diversidad cultural y lingüística del estado. El programa de este encuentro de lengua, música y tradición inicia a las 12:00 horas con una **expoventa artesanal**, donde el público asistente podrá adquirir textiles de la región de las Altas Montañas, así como productos agroalimentarios y artesanías del Totonacapan, todos ellos artículos de gran belleza y calidad a precios justos y en beneficio la comunidad artesanal de nuestro estado.

Las actividades continúan con el conversatorio **Sonoridades de Veracruz en lengua materna**, en punto de las 16:00 horas, donde se abordará el papel que desempeñan estas agrupaciones en la preservación y difusión de su lengua materna y los géneros musicales que interpretan dentro y fuera de sus localidades. Este diálogo contará con la presencia de Gisela Hernández Muñoz, Armin Sarmiento Hernández y Gregorio Sánchez Hernández, así como Mariana Cruz Zuleta, colaboradora de la SECVER, quien fungirá como moderadora.

El programa artístico tendrá lugar en el patio central del **Centro Cultural Atarazanas** a partir de las 17:00 horas, con la participación del grupo **Los renovadores de Las**

2024: 200 AÑOS DE VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE COMO PARTE DE LA FEDERACIÓN 1824-2024

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esq. Zaragoza
Centro Histórico | Veracruz, Ver.
Tel. (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135
Centro Histórico | Xalapa, Ver.
Tel. (228) 818 04 12



200 AÑOS
VERACRUZ
DE IGNACIO DE LA LLAVE
COMO PARTE DE LA FEDERACIÓN



VERACRUZ
GOBIERNO
DEL ESTADO



SECVER
Secretaría de Cultura



ME LLENA DE ORGULLO

Palmas, originarios de Zongolica, Veracruz; el trío huasteco **Los Sarmiento Tének**, de Tancoco, Veracruz; y el grupo **Lamar Ejegat**, oriundo de Pajapan, Veracruz.

Los renovadores de Las Palmas son reconocidos en las comunidades de la Sierra de Zongolica por su entusiasmo y sus integrantes, ya que los músicos de los instrumentos de cuerda son personas ciegas y tocan guiándose con el tacto. Su música en lengua náhuatl ha recibido gran aceptación en diversas fiestas de pueblo de su región natal, donde han dado a conocer temas como *Xochitekitl*, son que se toca para las mayordomías y para el Xochitlalistli; *Mototzi* y *Mazatl*, también conocido como el son del venado. El señor Adolfo Tehuactle Flores es el padre de este grupo familiar, quien ha dado a sus hijos la guía para desarrollar sus habilidades a través de la música desde hace más de 10 años.

El grupo **Los Sarmiento Tének** se fundó en 1979 con la idea de difundir y dar a conocer huapangos, danzas y sones de costumbre de la región huasteca y otras regiones, tanto en idioma español como en la lengua materna de sus integrantes: el tének, el náhuatl, el tutunakú, el zapoteco, el purépecha, entre otras. Con una amplia trayectoria musical, se han presentado en diversos foros, festivales y espacios culturales en el país y en el extranjero. Sus músicos son los maestros Armin Sarmiento Hernández, violinista; Austreberto Sarmiento Hernández, en la huapanguera, e Iván Sarmiento Hernández, ejecutante del bajo y percusiones.

Lamar Ejegat presentará música tropical con letras en náhuatl y variantes de la costa. Con orgullo y propósito, desde 1999 esta agrupación busca rescatar la riqueza cultural de su región mediante la música y el canto, compartiendo sus costumbres, pensamientos y la identidad de su comunidad. Está conformada por los jóvenes Gregorio Sánchez Hernández, Florentino Hernández Sánchez, Leonardo Sánchez

2024: 200 AÑOS DE VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE COMO PARTE DE LA FEDERACIÓN 1824-2024

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esq. Zaragoza
Centro Histórico | Veracruz, Ver.
Tel. (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135
Centro Histórico | Xalapa, Ver.
Tel. (228) 818 04 12



200 AÑOS
VERACRUZ
DE IGNACIO DE LA LLAVE
COMO PARTE DE LA FEDERACIÓN



VERACRUZ
GOBIERNO
DEL ESTADO



SECVER
Secretaría de Cultura



ME LLENA DE ORGULLO

Hernández, quienes han compuesto 15 canciones bilingües en géneros como la cumbia, el corrido, el bolero y la balada, y próximamente en reggaetón y jazz.

La **Secretaría de Cultura de Veracruz** invita a disfrutar del encuentro **Identidades: diálogo musical en lengua materna** el próximo sábado 24 de febrero, a partir de las 12:00 horas, en el **Centro Cultural Atarazanas**. Consulta el programa completo en la página web de la Secretaría: www.ivec.gob.mx, así como en las redes sociales [@DesarrolloCulturalRegionalSECVER](https://www.instagram.com/DesarrolloCulturalRegionalSECVER) y [@SECVERoficial](https://www.instagram.com/SECVERoficial).



2024: 200 AÑOS DE VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE COMO PARTE DE LA FEDERACIÓN 1824-2024

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esq. Zaragoza
Centro Histórico | Veracruz, Ver.
Tel. (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135
Centro Histórico | Xalapa, Ver.
Tel. (228) 818 04 12



200 AÑOS
VERACRUZ
DE IGNACIO DE LA LLAVE
COMO PARTE DE LA FEDERACIÓN

